



Jahresbericht 2009

Branchenlösung
Malergewerbe

Inhaltsverzeichnis

Rückblick 2009

- Kontrollen / Statistik
- Kontrolleure / Qualitätssicherung

Ausblick 2010

- Kontrollen / Statistik
- Kontrolleure / Qualitätssicherung

Rückblick 2009

Kontrollen / Statistik

Im Jahr 2009 wurden rund zwei Drittel der Malerbetriebe turnusgemäss durch die Vollzugsorganisation Umweltschutz Malergewerbe Kanton Zürich (VUM) begutachtet. Bei den meisten Betrieben handelt es sich mittlerweile um routinemässige Kontrollen.

Leider gibt es nach wie vor eine gewisse Anzahl Betriebe, die ihre Verantwortung nicht wahrnehmen. Sie erscheinen auf einer Liste zur Bearbeitung bei der zuständigen Fachstelle (Ämter der Städte Winterthur und Zürich und des Kantons). Die Bearbeitung dieser Fälle erfordert viel Zeit. Im Berichtsjahr wurde jedoch ein Schwerpunkt für die Bereinigung der Fachstellenfälle gesetzt und damit eine markante Verbesserung erreicht. Der Anteil Malerbetriebe mit der Status „Weissen Liste“ konnte von 83 auf 95% gesteigert respektive der Anteil Fälle für die Fachstelle auf knapp 2% gesenkt werden.

Rubrik	2009	2008	2007
Aktive Firmen	898	934	960
Weisse Liste	853	779	782
Weiterleitung Fachstelle	17	73	65
Nachkontrolle oder noch nicht abgeschlossen	13	82	113

Kontrollere / Qualitätssicherung

Im Laufe des Jahres 2009 wurde die Zusammenarbeit mit einem Begutachter beendet, so dass Ende 2009 lediglich noch zwei Firmen für die Kontrollen unterwegs waren. Diese Situation wird sowohl von der VUM wie auch von den Fachstellen als suboptimal beurteilt. Es ist das erklärte Ziel, so bald als möglich ein bis zwei neue Begutachtungsfirmen gewinnen zu können.

Immer noch finden sich Betriebe, die sich nicht an die minimalen Auflagen des Umweltschutzes halten. Regelmässige Besuche und Kontrollen zur Auffrischung sind daher nach wie vor angezeigt.

VUM-Organisationen in der Ostschweiz / Ereignisse

Das Geschäftsjahr der VUM Ostschweiz war von zwei bedeutenden Neuerungen geprägt. Zum einen wurde die internetbasierte Datenbank ecocheck eingeführt, die jederzeit ein Zugriff auf die aktuellen Kontrollergebnisse ermöglicht. Und zum anderen wurde die Homepage der VUM Zürich adaptiert. Ansonsten kann auf ein ruhiges Jahr zurück geblickt werden.

Kanton Zürich / Ereignisse

Beim AWEL führt ein personeller Wechsel zu einem Unterbruch beim Vollzug.

Ausblick 2010

Kontrollen / Statistik

Im Jahr 2010 werden rund 120 Betriebe ordentlich kontrolliert. Dazu kommen Abschlussarbeiten hängiger Betriebskontrollen und die nach wie vor intensive Suche nach bisher unbekanntem Malerbetrieben.

Kontrollere / Qualitätssicherung

Das Controlling im Jahr 2010 befasst sich wiederum mit den einzelnen Betrieben. Mit geeigneten Mitteln (Besuche, Befragungen) soll die Effizienz und die Qualität der Kontrollen überprüft werden. Ausserdem soll das Thema Abfallentsorgung genauer ausgeleuchtet werden.

Des weiteren wird ein Handbuch erarbeitet, das auch als Schulungsunterlage für die neuen Begutachter eingesetzt werden kann.

VUM-Organisationen in der Ostschweiz / Ereignisse

- Erfahrungen werden in einer, allenfalls zwei Sitzungen ausgetauscht
- Mit weiteren Kantonen sollen Kontakte geknüpft werden. Nach wie vor offen ist der Wunsch nach einer „VUM-Schweiz“. Allerdings wären für ein solches Unterfangen bedeutende personelle Ressourcen nötig.

Kanton Zürich / Ereignisse

- Es ist vorgesehen, die Ergebnisse aus den Malerkontrollen automatisch in die Betriebsdatenbank des Kantons zu übertragen. Dadurch wird die Aufsicht über den Vollzug im Malergewerbe vereinfacht und verbessert, Auswertungen sind leichter möglich, die Adressen werden aktuell gehalten. Ausserdem erhält man damit ein ausgezeichnetes Controllinginstrument für den Branchenvollzug.